

“ Son grand esprit de foi lui inspira, l'avant-veille de sa mort, en présence de M. le consul-général de France, au Canada, des paroles touchantes qui résument bien toute sa vie.

“ ‘ M. le Consul, ’ dit M. Collin, mourant, avec animation, ‘ M. le Consul, vous voyez devant vous un prêtre qui va mourir, un prêtre qui a vécu pour le bon Dieu, qui a travaillé pour le bon Dieu, et qui meurt pour le bon Dieu. ’ Puis, se tournant vers Mgr de Valleyfield, présent à cette scène émouvante, le malade s'écria : ‘ Monseigneur, Dieu sait combien je me suis dévoué, combien j'aime les évêques du Canada. ’

“ Voilà toute la vie du Révérendissime M. Louis Colin, Supérieur de Saint-Sulpice, de Montréal.

“ Amour de l'Eglise, dans la personne du Pape et des évêques ; amour de son pays d'origine, la France, mais aussi amour ardent et consolant pour Montréal et pour le Canada, sa patrie d'adoption.

“ Vous prierez pour lui, mes chers frères, nous prierons ensemble pour ce saint prêtre, pour ce grand homme qui a été pour votre archevêque un guide sûr, un ami fidèle et un père tendre.

“ Puissent nos prières lui obtenir d'entrer bientôt dans le séjour du rafraîchissement, de la lumière et de la paix. ”

Requiescat in Pace.

Mgr l'Archevêque a attendu, jusqu'à l'heure du départ du train pour Montréal, une dépêche lui annonçant que les funérailles de feu M. Colin, Supérieur de Saint-Sulpice, étaient remises à mercredi, parce que Sa Grandeur aurait volontiers repris le chemin de Montréal pour donner à son ancien maître et directeur spirituel cette marque de reconnaissante affection. Sa Grandeur a envoyé à M. l'abbé Troie, qui fait les fonctions de supérieur par *interim*, la dépêche suivante :

Rév. M. Troie,
Eglise Notre Dame,
Montréal.

Le cœur brisé mais l'âme résignée je dis *Fiat*. Bienheureux celui qui est mort dans le Seigneur. C'était un grand homme et un saint. Je descends si les funérailles ont lieu mercredi.

MGR LANGEVIN.